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记者 王娟敏

“爷爷，再吃一口。”2月 11日 12时半，在

城南乡大湖丘村老人求和海床边，关爱老人协

会会员王美燕端着菜和饭，一口口地喂老人。

老人已经 80多岁，身体不好，起不了床，关爱

老人协会会员们上门送过年、过冬物资时，发

现老人还没有吃饭。“那要饿坏的呀！”王美燕

一阵心疼，连忙拿出她个人带去的红烧肉、豆

腐、粽子等，热了喂给老人吃。

2月 11日，关爱老人协会给城南乡的孤

寡老人新春送温暖，同行的有七星中学学生。

学生们见状，也纷纷轮流给老人喂饭，献上自

己的一份爱心。老人真是饿坏了，大口大口地

吃了半碗米饭。

一位会员见老人头发、胡子都很长了，想

给老人理个发，可老人坐不起来。这位会员想

让老人干干净净地过个年，就让老人躺在床

上，她一点点艰难地为老人理发、刮胡子。好在

她平时经常给老人们理发，技术越来越好，在

床上顺利完成了理发，老人看起来精神多了。

“爷爷，你存折里有 6000多元钱了，你去

看过吗？”王美燕问老人。王美燕已为 20多位

老人代办了残疾证，让老人在经济上有所保

障，所需费用都是她付的。

王美燕是关爱老人协会城区片负责人，关

爱老人活动她经常积极参加。老人们需要的药

物她也长年捐赠。有一年夏天，她在烈日下为

老人洗衣服，因为衣服多，她洗了一个多小时，

脸上皮肤过敏了，辗转求医，过了好长时间才

治好，花了她一千多元钱。

看到有的老人不会走路，生活不能自理，

王美燕总是特别难过，所以，她在参加协会活

动之余，自己经常烧红烧肉等菜送给老人。“因

为许多老人不会做菜，我做好菜送去，他们就

可以热一下随时吃了。”每逢中秋节、重阳节、

五一节等重要节日，她都会去看望特别困难的

老人，给他们带去亲手做的食物。在她心里，她

已经把老人们当成了自己的亲人，尽着一个女

儿的孝道。

几年来，王美燕一直坚持参加给老人送温

暖活动，自己还另外送上一份心意。她说，以前

常给自己买几千元一件的衣服，但自从参加关

爱老人协会，与老人们结缘以后，她再也舍不

得买很贵的衣服了，总想着省点钱，多为老人

做点事情，让老人生活得好一点。

就要过年了，王美燕等义工以实际行动说

出了对孤寡老人的新春祝福：“希望老人们能

过得好一点，过个好年！”

记者 高娃

春节的脚步渐渐临近，漫步在羽林街

道丁家园村，随处都能感受到村民为搬迁

前在老家过的最后一个年所做的精心准

备：贴春联、挂灯笼、备年货……同时，也

有不少村民借着过年大扫除的机会，开始

整理物品、收拾行李，为年后的房屋腾空

工作做起了打算。

然而，村民胡春红却暂时无暇顾及它

事。2月 8日，女儿诞下龙凤胎，每天一早

她就赶往医院，直到晚上才回家。“添了外

孙和外孙女，要忙活的事情可多了，家里

的事只能先搁置几天。”数日操劳令她看

起来有些憔悴，但看到身边两个孩子可爱

的模样，满身疲惫也被瞬间治愈。

2月 9日是女儿出院的日子，前一天

晚上全家人经过商量，最终决定让女儿回

老家丁家园坐月子。一来是因为干起洗洗

涮涮的活老家比城里套房更方便，二来是

考虑到老家房屋年后不久就要被拆除，以

后再想住也没机会了。

回家安顿好女儿和孩子后，胡春红带

着记者来到离家不远处的一幢砖泥墙矮

平房前。铁门的把手已经生锈，木窗的本

色褪去不少，部分墙面也有脱落，这间 18

平米的“80后”房屋处处可见它“老去”的

痕迹，但它却承载了许多胡春红在丁家园

的岁月记忆。

“当初这就是我的婚房，一家人做饭、

睡觉都在一间屋子里，后来靠多年积攒的

钱才造起了两层楼的水泥房。”看着家人

围坐在宽敞的院子里有说有笑，她感慨

道：“你看我们这阳光多好，家门前停车也

方便，几家亲戚又挨在一起，串个门也容

易，拆了真是舍不得。”

为确保金甬铁路火车站场建设、大明

市新区路网建设以及重点产业项目落地

的顺利实施，2017年 11月 25日，大明市

新区二期房屋搬迁红线范围公布，对丁家

园村实施整村搬迁。

即将要离开生活几十年的地方，心中

难免有许多不舍和不安。但对于新房子，

她的心中更是充满了期待。

胡春红从家中拿出一本红色封面的

《大明市新区公寓房迁建房设计方案》，找

到了有关三联迁建房安置地块的介绍，

“你看，我们的迁建房造好后差不多就是

这个效果，有上百户人家住这里，还会跟

现在一样热闹呢！”她给记者算了一笔账，

目前住的房屋有 20多年了，不管从设施

还是装修上都需要修整，这个时候因城市

建设需要出台了相关搬迁政策，迁建房还

有专业人士帮助统一规划设计，结构合

理，外形美观，交通便利。“总体来说，我们

还是挺满意的，也希望迁建房能够尽早动

工建设，让我们早日住进新房。”胡春红的

脸上充满了期待。

记者 钱不弢

彭顶山村，是一个位于新林乡南面山

岗上的小山村。作为钦寸水库非库区村之

一，这个原本有些偏僻、闭塞的山村，在

2017年先后获评多个示范达标村荣誉，并

在由新林乡提出的环库经济带建设中，整

村正酝酿着一场由量到质的乡旅改变。

徐春雷是彭顶山村的村党支部书记，

今年 45岁，他一直热心于村子发展，早在

2006年便担任了村委，两年后又担任了该

村村委主任。这个说话做事都很实在的彭

顶山村人，对村子的感情就像这里生长繁

茂的苦槠树一般，积极而又深刻。“我从小

就在村里长大，我希望通过今年的努力实

现‘蜕变’，能让村子变美变好，让村民享

受美丽经济。”徐春雷说。

徐春雷口中的“蜕变”是指中国美院

于 2017年为该村量身设计的一整套景观

提升工程，该工程巧妙地结合了彭顶山村

的地形、村落特点，近期已完成了实地勘

探、图纸设计等一系列前期工作。这一工

程的实施，也将为这个以小农经济为主的

村子，带来经济转型发展的机会。

按照计划，各项建设要在今年全部完

成，时间紧任务重，面对机遇与压力的并

存，徐春雷和村两委干部向村民积极讲解

该工程实施后带来的改变，并策划着，利

用春节期间村贤返村之际，获得他们的支

持，以更快地推进各项工作。

为了让靓丽的景观有与众不同的内

涵，徐春雷把眼光放到了环村生长的 400

余棵苦槠树身上。“每年苦槠树结果时，赶

来捡果子的人常常接连不断。”徐春雷表

示，也正是因此，经商量，决定将苦槠产业

作为特色纳入到将来的村旅发展之中。

出于即将到来的美好愿景，村民对这

一工程反映十分积极，大家都在热切地期

盼这一改变早日到来。张东昌今年 72岁，

是一位典型的彭顶山村民，从事茶叶、果

树、稻米的种植，希望生活更好的他说：

“希望工程早日建好，到时候来玩的人多

了，在家做的土特产也多一条销路。”

采访当日，由村民组成的义务清扫队

正在村里打扫卫生，在清除路边各类垃圾

之余，不少村民还认真地将半埋于土中的

垃圾也一并清除。徐春雷表示，像这样定

期举行的整村打扫，是对平日卫生保洁的

补充，并培养村民的文明习惯。“良好的卫

生状况是各项后续提升工作的基础，所以

我们村一直非常重视卫生工作。”徐春雷

表示，卫生工作是所有后续工作的“老

本”，为了让村民的致富路更加平坦，他们

还打算把这“老本”做得更好，并早日让村

民享受到美丽带来的经济效益。


